

"Nous sommes Eglise": Le Pape Benoît XVI va-t-il montrer sa qualité de pontife ?

Communiqué à la presse
Munich, le 22 août 2006.

Le Pape Benoît XVI, ce Joseph Ratzinger, qui était jadis un théologien allemand progressiste lors du Concile, apportera-t-il durant sa visite en Bavière des signes d'espoir, spécialement pour les laïcs, pour les jeunes, pour les prêtres surchargés et enfin, dans cette Allemagne qui est le pays de la Réforme, pour l'oecuménisme.

Cette question se pose sur la toile de fond de ses multiples sanctions prononcées quand il était le chef de la Congrégation pour la Doctrine de la Foi, par lesquelles il n'a cessé de mettre l'unité de l'Eglise catholique d'Allemagne à l'épreuve.

Ce n'est pas seulement pour l'avenir de l'Eglise en Allemagne qu'il est d'une importance capitale que Joseph Ratzinger – après avoir exercé pendant 23 ans les fonctions de gardien suprême de la foi – satisfasse maintenant dans son nouveau ministère à la mission essentielle qui incombe à un Pape comme "Pontife" et serviteur de l'unité et se montre capable d'engager le dialogue.

Selon l'opinion du "Mouvement du Peuple de l'Eglise 'Noi sommes Eglise'", ce qui sera significatif, c'est la position qu'adoptera le Pape face à l'apostolat des laïcs en général et à la stratégie de Gerhard Ludwig Müller, évêque de Ratisbonne, qui fait bande à part en discriminant les laïcs. Benoît XVI ne doit pas se laisser récupérer par les traditionnalistes et par ceux qui entravent les réformes. L'attitude du Pape sera, quelle qu'en soit la forme, un signe clair et net donné par l'Eglise catholique sur son accord pour inviter les "laïcs" non seulement à assumer une collaboration – si possible comme volontaires – dans l'Eglise mais aussi pour que leur soit confiée en leur qualité de "Peuple de Dieu" la participation aux responsabilités et aux décisions.

D'après le déroulement du programme tel qu'il est déjà présenté, on peut douter que cette visite du Pape servira réellement à un renforcement et à un approfondissement durables de la foi. Même le Pape en personne a déjà exprimé ce scepticisme dans son interview télévisé. Des recherches en sciences sociales comme l'enquête "SINUS" qui a provoqué un émoi profond, montrent également que les masses qui affluent en pèlerinage lors de la relève d'un Pape et pendant les Journées mondiales de la Jeunesse n'ont pas eu d'effets à longue échéance.

Si l'Eglise ne veut pas, dans son message, se confronter à la mode de l'époque, elle ne devrait pas non plus suivre, pour proclamer la Parole, la mode actuelle des manifestations de masse. La concentration de plus en plus forte sur le ministère et la personne du Pape, accentuée par la mise en scène due aux médias, ne correspond pas au message de Jésus.

Le "Mouvement du Peuple de l'Eglise 'Nous sommes Eglise'" accompagnera cette visite du Pape qui n'est pas seulement pour l'Eglise catholique de Bavière un événement particulier, de ses critiques constructives. Les points forts en sont une "Lettre ouverte à l'évêque de Rome et aux évêques allemands" (datée de fin août), l'appel incitant à rédiger des "lettres du Peuple de l'Eglise" pour adresser des questions, des demandes, des voeux et des prières au Pape Benoît XVI, ainsi que la relation sans fards de faits sur la situation que présente l'Eglise catholique romaine en Allemagne. Des informations constamment actualisées seront diffusées en plusieurs langues par le site www.wir-sind-kirche.de

Dans le diocèse de Ratisbonne des groupes de laïcs protesteront sous forme de veilles et de stands

d'information contre la stratégie adoptée par l'évêque Gerhard Ludwig Müller
(www.laienverantwortung-regensburg.de).

Contacts pour de plus amples informations :

Christian Weisner Mouvement du Peuple de l'Eglise 'Nous sommes Eglise' (Allemagne)

mobil +49 (0)172-518 40 82

Fax: +49 (0)8131-260 249

eMail: [presse\(at\)wir-sind-kirche.de](mailto:presse(at)wir-sind-kirche.de)

Internet: www.wir-sind-kirche.de

(traduit de l'allemand par Jean Courtois, Lyon)

Zuletzt geändert am 24.08.2006